

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

DIRECTOR Y REDACTOR LEONIDAS POVEDA



REDACTOR, JOSE FERNANDEZ S.

AÑO II

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 17 de Marzo de 1915

NÚM. 168

AGUA PARA PUEBLO NUEVO

La provisión de agua potable al barrio de Pueblo Nuevo se hace necesaria cuanto antes, pues el vecindario está pasando las de Caín para proveerse de tan precioso líquido, de mayor necesidad en climas ardientes como el nuestro.

Mientras se llevan a cabo las obras necesarias en La Pita a fin de surtir de agua al populoso vecindario de Pueblo Nuevo, ya que el caudal de San Miguel solamente alcanza para cubrir las necesidades de Puntarenas, dispuso la Municipalidad que a los vecinos de aquel barrio se les diera agua del Ferrocarril al Pacífico. Fué nombrado el capataz que debía emprender los trabajos, mas la disposición municipal no fué cumplida hasta hoy, ignoramos por qué causa.

Sobre asunto de tan vital importancia nos escribe ayer un vecino proponiendo un plan de fácil realización con muy poco costo.

Dice el comunicante que si concediera la Municipalidad la cantidad de agua necesaria al tanque del Ferrocarril al Pacífico y esa empresa ferroviaria cediera la cañería de El Roble a la estación podría hacerse la conexión con el tanque del Roble, en la parte Oeste, uniéndola después a la cañería general, quedando entonces formado el circuito.

La idea es buena, pero nos parece más viable lo resuelto por la Municipalidad. Que la cañería que de la estación va al edificio donde están instaladas las oficinas de la Gobernación de la provincia, se destine al aprovisionamiento del vecindario de Pueblo Nuevo.

Esto, repetimos, fué ordenado dos veces sin que hasta hoy se hayan emprendido los trabajos.

Se trata de un vecindario numeroso que carece de agua para sus necesidades, por cuyo motivo esperamos se ponga remedio al mal emprendiendo lo más pronto posible los trabajos acordados por la Municipalidad.

SERVICIO DE CORREOS

Vecindario que se queja

En carta que tenemos a la vista quejándose los vecinos de Paquera del servicio de correos que hace la lancha de gasolina, lo mismo que las personas que viajan en aquella embarcación.

Dícnos nuestros comunicantes que el tres del mes en curso salió de Paquera la lancha a las dos de la tarde, permaneciendo cuatro horas en Playa Blanca esperando varias familias que allí se encontraban de paseo, causando esto los consiguientes perjuicios a los pasajeros que se dirigían a Puntarenas.

En cambio hacen elogios dichos comunicantes de la Empresa de Transportes del Golfo por la regularidad con que realiza sus servicios y suplican por nuestro medio a quien corresponda trate de subsanar la irregularidad de la lancha que conduce el correo a Paquera, y si el mal no tuviese remedio dé ese servicio a la Empresa de Transportes.

Despréndese del escrito a que nos referimos que el itinerario de la lancha que presta servicio entre este puerto y el de Paquera es caprichoso.

A fin de conciliar intereses deseamos se ponga remedio al mal, evitando así los perjuicios que un mal servicio irroga a los laboriosos vecinos de Paquera.

NOMBRAMIENTOS

Por acuerdo del Ejecutivo de 9 del actual fué nombrado Alcaide chequeador de esta Aduana don Diego Colóm, puesto vacante por fallecimiento de don J. Gregorio Cubillo, y chequeador don Leonardo González.

El último por ascenso del señor Colóm.

De Heredia

Asociación de obreros

La sociedad cuyo nombre encabeza estas líneas hace un llamamiento al elemento obrero de aquella localidad, para que ingrese en la misma, poniendo de manifiesto los beneficios que de ello se derivan.

Pueden ser socios todos los obreros mayores de 15 años y menores de cincuenta.

La cuota de entrada es de un colón cincuenta céntimos y la social veinticinco céntimos semanales. Si después de tres meses de cotizar se enferma el socio tiene derecho al socorro de un colón cincuenta céntimos cada día hábil que dejare de trabajar; además a la asistencia médica y suministro de medicinas. Si la enfermedad fuere declarada crónica percibirá el socio un colón cincuenta céntimos durante tres meses.

El estado de la caja es satisfactorio, pues el 28 de Febrero próximo pasado arrojaba un saldo a favor de la sociedad de ₡ 839-40, de cuya suma ₡ 700-00 devengan interés de 8% anual.

Dados los fines altamente humanitarios que persigue la "Asociación de Obreros" de Heredia deben figurar en sus listas los nombres de todos los obreros comprendidos en la edad que más arriba anotamos.

Los que viajan

En el tren de pasajeros salieron ayer para San José los señores siguientes:

Lic. don Ricardo Coto Fernández, Subsecretario del Ministerio de la Guerra; Lic. don Tobías Gutiérrez Valverde, Auditor general; don Enrique Hine, don Francisco Esquivel, Lic. don Clodomiro Salas, don Martín Roig, don Samuel Montañón y don Federico Aymerich.

El ave herida

Un llamamiento a la magnanimidad costarricense

Nunca como ahora sería justificada la generosidad de los costarricenses que al llamamiento doloroso de la compatriota en desgracia acudieran con su óbolo a ayudar a su repatriación.

Lejos de la Patria, sufriendo espantosa miseria en compañía de sus hermanos, un hombre desvalido y una mujer desventurada, está la dulce escritora costarricense que dedicó su juventud a la instrucción de la niñez y al cultivo de las letras.

Me refiero a Cesárea Gutiérrez, quien en Jinotepe de Nicaragua, abandonada y pobre, se dirigió al suscrito en demanda de ayuda para poder regresar al seno de los suyos.

He aquí el telegrama:

"Jinotepe, 26 de Febrero de 1915 A Augusto J. Grillo.—Sufrimos aquí horrible miseria.—Ruégole levantar suscripción para repatriarnos. Necesitamos pasajes mis hermanos niños y yo.—Aviseme resultado. Afectísima, Cesárea Gutiérrez".

Costarricenses: que no se diga de vosotros que habéis olvidado vuestra proverbial generosidad y acudid a contribuir para que esos desgraciados compatriotas nuestros vuelvan al solar de sus mayores a compartir con nosotros nuestro pan y contemplar de nuevo las bellezas de nuestro cielo, más amado cuanto más lejano se le tiene.

Queda iniciada la suscripción y yo creo que el señor director de "El Correo de la Costa" no tendrá inconveniente en aceptar los donativos y publicar la lista de contribuyentes.

Ojalá que los compañeros en la prensa que saben de mucho bueno que atesora el alma sensible de Cesárea, nos ayuden en esta empresa.

AUGUSTO J. GRILLO

Puntarenas, 10 de marzo de 1915

Con gusto accedemos a la indicación que nos hace el señor Grillo, suscribiéndose "El Correo de la Costa" con cinco colones.

Ataque

A la una de la madrugada del jueves sufrió un ataque al corazón nuestro querido amigo el presbítero don Salomón Valenciano, cura párroco que fué de esta parroquia.

El presbítero Valenciano encuéntrase hoy en el cantón de Oreamuno donde deseamos disfrute de cabal salud.

Herido grave

Captura de una fábrica de aguardiente

A las cuatro de la tarde del nueve del actual y en el camino que de Tilarán conduce a uno de los vados del río Cañas, fué herido en el brazo derecho Guadalupe Cubero.

La herida que presenta Cubero fué causada con arma blanca y re-

viste caracteres de gravedad.

El hecho fué motivado por disgustos que existían entre el agresor y agredido.

En persecución del agresor, que lo es Maclovio Cisneros Alvarez, salió una escolta que no logró capturarlo.

Según nos comunica nuestro diligente corresponsal en aquel lugar (Tilarán) el Agente Principal de Policía sorprendió en la finca "Los Pirineos", el cinco del mes en curso, una fábrica de aguardiente de la cual se apoderó deteniendo al mismo tiempo al presunto dueño.

Tanto el aparato de destilar como el detenido fueron remitidos a San José a disposición del señor inspector general de Hacienda.

Por un obrero en desgracia

Hemos recibido la circular que a continuación reproducimos.

Al mismo tiempo nos permitimos hacer un llamamiento a las personas caritativas de Puntarenas a fin de que contribuyan a la suscripción iniciada.

Se trata de un obrero en desgracia, víctima de un accidente del trabajo, imposibilitado hoy para ganar el pan con sus manos.

"San José, C. R., Marzo de 1915. Señor:—La "Sociedad Federal de Trabajadores" tiene la satisfacción de comunicar a Ud. como persona caritativa, que hace algún tiempo que el infortunio o la desgracia tocó a la puerta de nuestro compañero el honrado obrero don José Segura, haciéndole perder sus dos piernas, quedando de hecho imposibilitado para trabajar, como sumido en la mayor pobreza.

"Esta Sociedad ha hecho suya la desgracia del compañero, solicitando de las personas de buenos sentimientos que como Ud. nos ayuden con un pequeño óbolo para pedir a Europa dos piernas artificiales y así darle facilidades para trabajar.

Con muestras de inmensa gratitud, nos suscribimos de Ud. con toda consideración, atentos y seguros servidores.—Ramón Rivera, Presidente.—Arturo Barrientos M., Secretario.—Ruperto Sáenz, Tesorero".

Recolectarán: don F. L. Huezco y don J. M^a Ríos.

Renuncia

Ha presentado la renuncia del importante cargo de director de la banda militar el competente maestro don José María Ríos, a causa de diferencias surgidas con motivo de las vacaciones concedidas a los músicos.

Golpe fatal sería para la banda militar la separación del señor Ríos, pues aparte de su competencia y dotes de caballerosidad difícil se haría encontrar otra persona que le sustituyera en tan delicado cargo.

Esperamos que, desaparecidas las diferencias, no le sea aceptada la renuncia y vuelva de nuevo al puesto que ha venido desempeñando con aplauso general del público porteño.

Cartas del Salvador

Para "El Correo de la Costa"

Señor Director: La bien sentada reputación de Román Mayorga Rivas, como poeta delicado; como diarista de alto vuelo, y como diplomático de escuela, no admite discusión y la están cantando sus múltiples producciones sueltas, y su *Guirnalda Salvadoreña*; los dos diarios fundados en esta capital, llamados, el primero, "Diario del Comercio" y el otro, que aun se publica, "Diario del Salvador", y los cargos que le fueron confiados de Secretario de la Legación de Nicaragua en Washington, y el de primer Secretario de la Legación del Salvador, en el Brasil. Para cimentar más si cabe su fama ha dado últimamente a luz un tomo de poesías, cuyo título es «Viejo y Nuevo». El libro de Román es, ni más ni menos que una ánfora de esencias exquisitas que embalsaman la imaginación. Como su título lo indica, en "Viejo y Nuevo" se encuentran reunidas las poesías dispersas y las inéditas del autor.

Con todo y que el tomo de versos de Román ha sido recibido por el público con gran regocijo, y su autor felicitado cordialmente por quienes entre nosotros forman el círculo de los intelectuales, no ha faltado quien, echándose de Zoilo, haya tratado de poner en ridículo a Román. Al señor Pedro Joaquín Meléndez le estaba reservada la gloria de demostrar que las glorias alcanzadas por Mayorga Rivas en el campo de la literatura, eran humo, y sus laureos, oropeles.

Fué en el pequeño diario "El Cronista" de esta capital donde el señor Meléndez destruyó el edificio donde descansaba el renombre de Román, y han bastado tres artículos críticos (llamémosles así), para que las generaciones literarias se convenzan de que Román no es poeta, ni periodista, ni diplomático, ni nada.

¡Oh poder de la elocuencia!

Dueño de "El Cronista" es don Daniel S. Meléndez, y llama la atención que este caballero haya brindado las columnas de su diario para un desahogo contra Román, porque debe tener presente que cuando don Daniel arribó al Salvador, procedente de la República de Nicaragua, fué Román quien le tendió su mano protectora; lo hizo Administrador de la Empresa del "Diario del

Salvador", y le abrió campo en la sociedad.

Mayorga Rivas ha recibido en pago de sus generosidades, terribles decepciones, y lo mismo que don Daniel se portó don Isidoro Silva L., otro Administrador de la Empresa. Pero en medio de tanto ingrato, este Corresponsal, cuyas primeras lecciones de periodismo las recibió de Mayorga Rivas, saldrá siempre a la defensa del maestro y del amigo bondadoso.

"El Faro del Pacífico", es el nombre poético con que ha sido bautizado el volcán de Izalco, situado en la falda del pueblo del mismo nombre, en jurisdicción del Departamento de Sonsonate, a consecuencia de que siempre se encuentra su cráter circundado por un círculo de fuego que se observa desde el mar, a larga distancia del puerto de Acajutla, y más de una vez ha servido de guía a navegantes.

Pues bien, "El Faro del Pacífico" meió un susto a todos los habitantes de este valle de las hamacas, la noche del 3 de los corrientes. Dos prolongados temblores, de movimientos oscila, —trepidatorios, se dejaron sentir en toda la República, trayendo la consiguiente alarma, porque ya hacía algún tiempo que nos habían abandonado los estremecimientos de la tierra.

Aunque los temblores fueron de alguna intensidad y duración no se registraron desgracias personales, y una que otra casa ruinosa se vino al suelo, más por efectos de la vejez que por los de los temblores.

Hácese muchos y muy regios preparativos para celebrar dignamente la ceremonia de la transmisión de los poderes públicos, que se efectuará el primero de marzo entrante.

En mi próxima correspondencia daré una breve reseña de ese acto que significa para los salvadoreños, un paso más hacia la confraternidad, libertad y armonía.

Resérvmoe, pues, para entonces.

CUSCATLÁN

San Salvador, febrero 28 de 1915.

CRONICAS ALEGRES

(Estilo de uso corriente)

El domingo 21 del mes pasado fué el suntuoso baile en casa de Manuel Peche. La casa, casa de hombre acomodado y parrrandero, ostentaba por doquier ramas de verde guayabo y candidas flores del pensil. Por allá se veía una maceta que lucía el tallo enhiesto de una *pacaya* doméstica; por acá un *bouquet* colocado como por descuido en un tazón deteriorado y acullá una estatua de yeso de la diosa Terpsícore. Todo estaba dispuesto allí con un gusto y una cursilería que denunciaban la distinción de los dueños de la casa. ¡Qué modo de colocar las sillas, divanes y canapés, y qué manera de disponerlo todo! El salón estaba pletórico de luz y armonías haciendo venir a mi pensamiento los ricos salones de las "Mil y una noches". Estaba lleno de ángeles puros como un blanco lirio, e inocentes como los niños mártires de Belén. Deslizábanse las parejas al preludio de cansadas notas del piano (vulgo marimba) de ñor Betancú.

Como a las nueve de la noche llegó doña Robustiana con sus dos capullos: dos hermosos botones de la floresta que con los pétalos medio abiertos se están convirtiendo en fragantes rosas. La mayor, que le falta la dentadura, por lo cual tiene la boca como un horno, vestía una bata color de ilusión a medio desvanecer. La menor, que es coja, pelona y le falta el lucero derecho, vestía de kimona color de crepúsculo vespertino, y doña Robustiana un traje de Corte del siglo XVIII.

Doña Robustiana pide al marimbero que toque el "Chiricano", para ver las agilidad de Melico; acto seguido sale Peche

desbordante de alegría, pidiendo una compañera que se dispusiera al sarao, y como pava perseguida por atrevido gavilán salió una hermosa mujer a danzar con el bohemio, quien sombrero en mano, dejando ver su hirsuta cabellera, principió a bailar seguido de su compañera. Hermoso contraste formaban los cuerpos, haciendo más torsiones que una anguila. Un lindo cuadro hubiera hecho el pincel de Juan Cumplido. Al terminar el sarao, gritó un entusiasta: "¡Viva Peche y su hermosa... hembra!" "¡Vivaaa!" contestaron a coro los convidados. Muchas felicitaciones para la bailarina que no era otra que la dueña de la casa. Se notaba mucho movimiento en el interior de la casa, que parecía una feria europea; era que se disponía a brindar el agradable chicheme, para las diosas, y el espumoso *champagne-tempisque* para los señoritos, casi todos temperantes.

Pechichío era el rey del baile. Vestía un rico ulster, pantalón americano, y zapatillas Luis XV. El tango argentino y el *cake walk* fueron bailados con alegres movimientos de cadera por el ya famoso Peche viejo, quien con su chaqueta a la "dernière" de cuando aun gozaba del solterismo, hacía las delicias de convidados y espectadores. Allí todos estaban entregados a la expansión de un carnaval sin careta, sin recordar el decaimiento de cuerpo y bolsillo del día siguiente. Como a las 12 p. m. terminó el jolgorio; ya a esta hora habían decaído los ánimos, y lo que antes era entusiasmo y alegría parecía la vela de un hijo del Celeste Imperio. Por ser hora incompetente se retiró el que estas líneas escribe, admirado de ver los bailes demócratas: ¡O tempora o mores!

El Doctor Linterna

Liberia, febrero de 1915.

LA BOLSA DEL MERCADO

En este establecimiento que acabo de instalar en la pieza nº 16 del Nuevo Mercado Municipal, lado Sur, vendo por mayor y al detal toda clase de productos del país, a los precios más bajos de la plaza.

En ventas de cinco libras en adelante, pongo la mercadería a precio de por mayor

—Compro a los mejores precios toda clase de artículos del país—

FLORENTINO LEON Propietario

ULTIMOS AEROGRAMAS

A pesar de la escasez general de todos los artículos europeos con motivo de la guerra, la Farmacia Universal continúa sosteniendo los precios más bajos de la plaza. Todo el que necesite artículos de botica debe consultar antes sus precios y se convencerá de su baratura.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

JOSE CHEN APUY & C^o

Gran almacén de abarrotes.—Sedería y artículos chinos.

TIENDA MUY BIEN SURTIDA.—ARTICULOS DE LUJO

Renovación de mercaderías por todos los vapores

PRECIOS DE SITUACION

Servicio Marítimo de Trasportes

entre Puntarenas, La Uvita, El Pozo, Golfo Dulce y Pedregal

La gasolina Digna María sale el 1º y el 15 de cada mes para los puertos indicados.

Precios de pasajes: a La Uvita C 3-00; a El Pozo C 5-00; a Golfo Dulce C 6-00 y a Pedregal C 15-00. Por alimentación se cobra extra C 1-00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo y C 2-00 a los de Pedregal. Para más informes dirigirse a don

Santiago Sagel, Agente General.

REALIZACION

— EN LA TIENDA QUE FUE DE VICTOR CESPEDES & Co. —

Se ofrece un baratillo de sombreros para hombres, niños y señoras; sacos de alpaca y pantalones de dril y casimir; camisas de hombre, vestidos de niños y artículos de cristalería. — Hay un surtido de artículos de lujo; renovación de géneros; zarazas a 20 cts. vara y lienzos a 15 cts. vara. — A los comerciantes que deseen comprar por mayor se les venden lotes baratos. — Se compra oro americano y se venden letras sobre New York a la vista.

PUNTARENAS. — Frente al Parque Victoria.

EL DR. ALBERTO LOPEZ

establecido definitivamente en Puntarenas, ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con un surtido completo de medicinas frescas para el despacho de sus recetas

Oficina: frente a la plaza de la Iglesia, veinticinco varas al Oeste del Parque.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Visitas a cualquiera hora del día o de la noche. Precios módicos.

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes.....	€ 15-00	Bebedero.....	€ 60-00
Manzanillo.....	30-00	Humo.....	60-00
Puerto Jesús o San Pablo.....	40-00	Ballena o Bolsón.....	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

SE ACABO LA CRISIS

Desde el 1º de Marzo entrante, compraré toda clase de alhajas de oro de buena calidad como relojes, cadenas, pulseras de monedas y de oro macizo, aretes finos, anillos y prendedores de brillantes, leontinas, en fin, todo lo que se relacione con este ramo.

Alquilo cuartos y casas para familias y me hago cargo del cobro de éstas, ya sea en comisión o en arrendamiento. Por el momento he instalado mi oficina en mi casa de habitación, entre La Mascota y casa de don Miguel H. Céspedes.

Puntarenas, 26 de Febrero de 1915.

FRANCISCO L. ENRIQUEZ



Para vestirse mal en la Sastrería de Teodomiro Acuña & Cía.
Su numerosísima clientela acredita la imperfección de sus trabajos
Lado Sur del Parque Victoria.

Baños Municipales de Puntarenas

Ya están abiertos al servicio público. — La zona de natación ha sido muy ampliada, y hay agua bastante para bañarse a cualquiera hora. — Se han hecho todas las reformas necesarias para la mayor comodidad del público. — Existencia permanente de FRUTAS HELADAS. — Cantina con finísimos licores.

Atendido personalmente por el administrador, — RAMON ARAYA. V.

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



Como viene

Despedida

Dedicada a la señorita B. B. B. B.

Voy a partir mañana, amor mío; no te extrañe si te miro indiferente al decirte ¡adios! disimulando mi pesar. No te extrañe si a mis labios se asoma la sonrisa al estrechar mi mano con tu mano, ¡oh mano!... mano idolatrada!

No oírás de mis labios decir lo que mi pecho siente, no sabrán cuán profundo es mi sufrimiento; no podré decirte que guardes en tu pecho mi cariño, ni que guardes los recuerdos de otros días... nada, nada decirte podré. Todo quedará concentrado en mi pecho, y el fuego de mi amor vehemente, lo sufriré con mi característico valor. Pero sí me verás en la mirada reflejarse mi insondable amor; también verás mi semblante palidecer: pues mi alma de dolor partida, hará estremecerse todo mi ser...

¡Ay! qué lejos vamos a estar, ¡qué intranquilidad!... pero mi amor, jamás, jamás lo podré olvidar.

Amo tus encantos, los amo sí, con delirio, y aunque forman en mi alma un martirio, con gusto sufro y sufriré. Te amo, te amo de corazón. Te amo con férvida ternura, y espero no me colmes de amargura cambiándome con otro amor.

¡Adios, adios! no olvides ángel mío, que allá... a lo lejos, bajo este mismo cielo, está mi corazón ardiendo por tí; recuerda también lo que me ofreciste al decirte mi último adios.

Yo fielmente cumpliré lo prometido; y venceré todo lo que a mi paso se presente...

Tenga fé los dichos de tu amante y procura hacer tú amor firme, constante y así llegaremos algún día, a formar nuestra felicidad. ¡Adios... adios!

JOSÉ D. CÁRDENAS

San José, marzo 10 de 1915.

Suscríbese a "El Correo de la Costa".

Estado mensual

de fondos recolectados en Manzanillo en febrero de 1915

Feb. 1º-28. Ganado vacuno, boletas números 1838-1841.....	€ 12 00
Feb. 1º-28. Cerdos, boletas números 3875 a 3879.....	5 00
Feb. 1º-28. Alumbrado, boletas:	
4187. Jacinta Guevara	€ 1,60
4188-91. M. Solano	5,90
4192-3. M. T. Casares	4,35
4194. M. García	2,60
4195-6. M. Alpizar	10,05
4197. Patricia Mayorga	2,00
4198. Claudio Díaz	4,00
	€ 30,50
	30 50
Suma.....	€ 47 50

G. Quirós, Tesorero Aux.

Consecuencias de las fiestas

Aviso a todos mis favorecedores y al público en general, que acabo de recibir un hermoso surtido de tintas de todos colores para teñir pañolones, chales, chalinas y todo lo que sea concerniente al ramo de tintorería, garantizando firmeza, brillo y estabilidad en los colores.—Dirigirse a la casa de propiedad de don Juanito Romagosa.

LASTENIA DELGADILLO

A los Aserradores y Constructores

Tengo un lote de madera que por no ser de calidad de exportación vendo para ser aserradas a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.

Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

S. SARAVIA.

ZACARIAS RODRIGUEZ

Cirujano-Dentista. — Puntarenas, C. R.

Incorporado en la facultad médica de Costa Rica el año de 1898.

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & Cº, en donde atenderá a su clientela todos los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

BAZAR FRANCÉS de Víctor Coin

= Antes A. Asch & Bros. =

Este afamado y conocido BAZAR ha sido agrandado considerablemente y el surtido aumentado en estos últimos días, para mejor servir a mi numerosa clientela.

Existencia de magníficos cueros de zapatería.

Se alquilan los altos de una casa contigua al BAZAR FRANCÉS. Informará el propietario don Víctor Coin.

Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pilas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

A LA EUREKA

Es donde concurren ahora todas las personas de gusto LICORES EXQUISITOS «SERVICIO ESMERADO

Surtido completo en todo lo referente al ramo de cantina

Especialidad en COCKTAILS

Venta permanente del mejor hielo a € 2-00 marqueta

"LA PROVEEDORA" RAFAEL CASTILLO HUERTAS

Comerciante en Sal y otros productos del país, compra y vende toda clase de mantecas de animales de monte, preparadas especialmente como sustancias medicinales.

Tienda N° 7 del Mercado de esta ciudad, situada en el Callejón de los Amores, lado noroeste. Puntarenas, Febrero 6—1915.

"La Bota de Oro"

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur.

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata -- Propietario

REPUBLIC TOBACCO COMPANY

Agente en Puntarenas, Víctor Mora C.

AFAMADOS CIGARRILLOS LA SUERTE BREVA COSTA RICA Y KEINSTONY

SE EMPLEA TABACO DE SUPERIOR CALIDAD

En la cantina LA EUREKA se cambian por valiosos premios, según catálogo, los cupones que traen los paquetes de CIGARRILLOS "LA SUERTE".

A LOS PORTEÑOS

Cuando necesiten hacer un viaje de recreo o de negocios a San José, busquen la casa de la Sra. Rafaela Mora de Roger, donde se les proporcionará cómodo y elegante alojamiento con asistencia esmerada.

Calle Central Sur cerca de la Estación del Pacífico, junto a la Pacific Lumber Cº.

La Compañía Agrícola y de Transportes del Guanacaste

tiene para vender magníficos caballos y mulas para TIRO, SILLA Y CARGA

Entenderse con don Ramón Castro F., en San José

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION

Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante. HOTEL IMPERIAL. SAN JOSE COSTA RICA.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. — — — — — Liberales descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Guardando arresto

Los músicos de nuestra banda, excepto el tambor mayor, guardan arresto. Esto entraña unas vacaciones que los estimables artistas no esperaban.

El director de la Banda, señor Ríos, había prometido a sus subordinados las vacaciones a que se hicieron acreedores por la larga labor que les impusieron las fiestas cívicas; pero la autoridad superior redujo el tiempo que el director les había ofrecido, sin concederles los pases acostumbrados en estos casos para que pudieran pasar ese tiempo al lado de sus familias. Protestaron los músicos de la medida y a causa de esto guardan arresto.

Como más arriba decimos, el tambor mayor se ha librado de las academias forzadas, sin instrumental, porque no tomó parte en la protesta.

Sentimos el percance y deseamos que recobren pronto la libertad.

De Santa Cruz

Han dado comienzo ya las faenas escolares en esta villa, bajo la dirección del joven profesor don Ruben Torres Rojas. El personal de ambas escuelas es magnífico, como así el resto del circuito que tiene bajo su cargo el distinguido educacionista don Edgardo Baltodano Briceño. De los esfuerzos de este grupo de jóvenes profesores es mucho lo que espera en lo porvenir esta incipiente población.

Que obtenga un brillante resultado esta pujante juventud al final de la jornada, tanto para satisfacción particular como para provecho general de este cantón.

De algunos días a esta parte nos tiene atormentados el señor cura con su insistente toque de fagina. Son largas y bien pesadas por cierto las horas que pasa el sacristán toca que toca las sonoras campanas de la vetusta torrecilla de la iglesia para que los feligreses apresten sus dormidas energías en la pavimentación del templo.

Para reclamar del rebaño sus fuerzas creo que es bastante con una media hora de repicar. Las energías que pierde el señor sacristán con su pesado toque son muchas en verdad; y con ellas ya hubiera hecho mucho más de lo que hace a diario restándole la paciencia al vecindario.

No más, pues, toques de fagina. Ya hemos soportado bastante.

Sabemos que el señor cura Piedra ordenó la destrucción del Altar mayor del templo y a estas horas nos hemos quedado sin él. A buen seguro que se ha procedido así para que el creyente se apresure a dar su contingente para la compra de uno nuevo. La idea de mandar hacer uno moderno y de mejores materiales nos parece felicísima, pero la de destruir el viejo nos parece torpe.

¿Por qué no se guardó como una reliquia secular, como un recuerdo amable de la fe sencilla y pura del abuelo?

Partió para la Perla del Pacífico la muy bella señorita Pacita Torres. Que aquellas balsámicas brisas nos la colmen de ventura.

También para esa simpática ciudad marcharon los señores Faancisco Fonseca, Fadrique Castillo y Abraham Rosales, a gozar de las fiestas cívicas.

Don Demóstenes Deliyore y don Agatón Rojas regresaron ya de su jira por el cantón de Carrillo, llenos de felicidad.

Marquesito del Dirid

Tip. CLAVERA & HNO. Puntarenas

Convocatorias

Convócase a todos los socios del Centro de Amigos, a asamblea general que se verificará en los salones del mismo, a las 2 de la tarde del primer domingo de abril próximo, para los fines que determina el artículo XIX de los Estatutos o sea la de elegir la nueva directiva de 1915 a 1916.

L. CRUZ C.
Srio.

Club de Puntarenas

Convoco a los señores socios del Club de Puntarenas, para una Asamblea General extraordinaria que tendrá lugar en el local acostumbrado, el domingo 21 de los corrientes a las 3 p. m. y con el objeto de reponer algunos miembros de la Directiva que han renunciado.

Se suplica la puntualidad en asistir.

FRANCISCO L. ENRIQUEZ
Secretario.

Puntarenas, 17 de marzo de 1915.

De Nicoya

Ha sido muy sentida en este pueblo la muerte de don Gregorio Cubillo empleado que fué de la Aduana de Puntarenas. A sus deudos y particularmente a nuestro distinguido amigo don Francisco Cubillo reiteramos nuestro pésame.

—El sábado próximo saldrá para San José, en una de cuyas escuelas desempeña el cargo de maestra de costura, la señorita María Matthey. Que lleve muy gratas impresiones de Nicoya y que su corta estada en ésta se le transforme en salud, son nuestros deseos.

—Se espera que pronto vendrá el señor Presidente de la República a visitarnos y no dudamos que su visita sea de gran provecho para estos apartados lugares que tantas necesidades tiene.

—El One-step está haciendo furor. Las academias cunden y prometen buenos resultados.

—Este año, como el pasado, el Municipio con entusiasmo digno de encomio por la educación popular, establecerá la escuela nocturna de adultos.

Será dirigida probablemente por el director de la escuela oficial don León Vargas.

—En estos días ha habido unos calores insoportables. Ha llovido dos o tres veces, pero se teme que luego se declare una sequía larga que arruinaría la agricultura.

Corresponsal

Suscríbase a "El Correo de la Costa"

DE VIAJE

Partió hoy para San José nuestro estimado amigo don Paco Ruiz, quedando disuelta la empresa que explotaba el cine en el salón denominado "Las Arenas"

El viaje del señor Ruiz obedece a asuntos relacionados con la construcción del teatro que ya hemos anunciado. Regresará el sábado próximo comenzando enseguida los trabajos del coliseo.

Pérdida

Mr. Frank Mac Nichol peadió anoche una cartera que contenía dos billetes de cien pesos y cinco de cincuenta; en junto cuatrocientos cincuenta pesos, moneda norteamericana.

La pérdida obedeció a que dicho dinero lo llevaba en una cartera, colocada en el bolsillo de atrás del pantalón.

Gran carnicería

-DE-

Recaredo Gutiérrez

Carne de res y de cerdo, fresca y salada.

—Manteca pura del país—

En el Mercado Municipal, lado del estero.

Licitación

Con 20 días de término a partir de esta fecha, convoco licitadores para la rotulación y numeración de las calles de esta ciudad, cuyo trabajo se hará por el mismo sistema que el empleado en la capital.

Gobernación de Puntarenas, 16 de marzo de 1915.

El Gobernador,
Clodomiro G. Figueroa

Enferma

Olga, la hija de nuestro buen amigo don Max Rudin, administrador de la empresa de luz eléctrica, se halla postrada en cama desde hace algunos días.

La dolencia que aqueja a la enfermita revistió caracteres de gravedad, pero hoy va cediendo gracias a los cuidados de la ciencia y a los de sus cariñosos padres.

Deseamos verla pronto totalmente restablecida.

Albino Zaniboni G.

Se hace cargo de arreglar o hacer cualquier pieza de fonógrafos, máquinas de escribir; máquinas de coser, revólveres, cajas de música etc. y de hacer instalaciones de timbres eléctricos y CAÑERIAS, así como de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa contigua al «Centro de Artesanos».

VENDO

tubos para cañería
y Máquinas de coser Bella del Sur

S. ARAUZ S.

ACABA DE LLEGAR

de París el Dr. don Ramón Rodríguez Sáenz, especialista en el tratamiento y curación del reuma, tumor blanco, etc. por las aplicaciones del *air sech souchauffe* y con certificados de la Maternité del Hospital Saint Louis y Clinique Tarnier.

OFICINA: Esquina Suroeste del Parque Victoria, bajos del Hotel de Colom.

EN PUEBLO NUEVO

Se venden dos casas que limitan al O con Pepino y el kilómetro 108 y fueron habitadas por el presbítero don Salomón Valenciano.

La mayor a sido tasada en ₡ 800-00, la menor en ₡ 400. Los solares de ambas están unidos y tienen plantaciones de coco y marañones. En el patio de la pequeña existe un buen horno de panadería.

En esta administración se informará.

ESTREÑIMIENTO

La enfermedad mas prevaleciente, la causa de casi todos los males

Si está Ud. estreñado, o tiene la sangre impura, si los Riñones no funcionan bien y están gastados, si tiene el cutis áspero y marchito, si el cerebro está cansado y carece de actividad, el hígado cubierto de bilis, los músculos flojos y débiles, las PILDORAS DE PAW-PAW, DE MUNYON, activan al hígado más torpe. Si Ud. sufre flatulencia después de comer, si eructa viento o gases del estómago, si tiene cardialgia, pirosis, si se fermentan los alimentos en el estómago, si está nervioso, y no puede dormir, necesita tomar las PILDORAS DE PAW-PAW, DE MUNYON, y el Remedio de Munyon para la Dispepsia. Su droguista los vende. Resultados satisfactorios garantizados.

75 Remedios de Munyon para igual número de enfermedades—no un Remedio para todas las enfermedades—todos igualmente eficaces. Se encuentra en todas las buenas farmacias.

De venta en la Farmacia Universal—Puntarenas.

Francisca Salamanca

Avisa a su numerosa clientela que ha trasladado su establecimiento a la calle del Comercio, frente al Hotel Europa

COMPRA, VENDE y RECIBE EN COMISION toda clase de granos

Venta al menudeo de toda clase de frutas que se tienen en lugares higiénicos.

Existencia permanente de los mejores tabacos del país e iztepeque

Especialidad en sombreros de palma de todo tamaño

OFICINA DE AGENCIAS Y COMISIONES

DE VICTOR CESPEDES DUKE, REPRESENTANTE DE

R. E Smith (Agencias de Aduana), Manuel Campos Hnos. (Funeraria), Alfredo Anderson & Co. (Jardinería), Aserradero de Underwood, Imprenta Moderna, Pandemonium y la famosa Kola de Vives.—Se aceptan toda clase de comisiones para aquí o para las otras provincias

Impresión, circulación y rotulación de Invitaciones matrimoniales, Circulares, Esquelas para entierros, etc.

ACUDID A LA ELEGANCIA

A esa hermosa sastrería del afamado sastrero don Luis Francisco Rivas, quien ofrece a su numerosa clientela un surtido completo de driles, casimires y alpaca; donde podéis vestir con toda la elegancia de la moda y al estilo que más os guste. No perdáis tiempo; la Semana Santa se aproxima y es ocasión de vestir bien con poco dinero y buenas condiciones de pago; al contado o en abonos. Empleo magníficos materiales pedidos directamente.

Necesito operarios competentes. Pago buenos sueldos

UN PREMIO DE ₡ 25=00

para el consumidor de la legítima Agua de SANTA ANA, envasada únicamente en botellas con etiquetas verdes y marca Ortega & Cia.

Desconfiad de las Aguas Artificiales y falsificadas

Cada mes habrá un premio de ₡ 25-00, que se ganará la persona que entregue en las oficinas de los suscritos, la tapita con marca registrada, que contenga entre el corcho y ella, la contramarca del premio. Exijase que la botella sea abierta en presencia del consumidor y examínese la tapita en busca del premio.

Esta es la manera como se trata de evitar que el público compre por Agua de SANTA ANA, agua artificial envasada en botellas con etiquetas de Apollinaris extranjero, la cual no puede proceder de la fuente de SANTA ANA de la que ORTEGA & CIA. son los únicos concesionarios.

AGENTES: { PRADILLA & CIA., en San José
LUIS CASALVOLONE, en Puntarenas y Guanacaste

Remate de fósforos

Debidamente autorizado por la Compañía de Seguros, en el interior de la Aduana a la 1 p. m. del jueves 18 del presente mes, remataré al mejor postor

W S S 174 latas de Fósforos Kls. 2784.

El comprador pagará los derechos de Aduana (2/3 partes avería mínima). Base ₡ 1555,60 reservándose la Compañía de Seguros el derecho de quedarse con ellos.

LUIS CASALVOLONE—Corredor-jurado.

14 de Marzo de 1915.